
№ 7 (3096)            5 АПРЕЛЯ 2024 ГОДА

Александр и Елена Питателевы работают на Михайловском ГОКе:  
он — слесарем в цехе по ремонту подвижного состава управления  
железнодорожного транспорта, она — машинистом эксгаустера фабрики  
окомкования. Они воспитывают четырёх детей, всей семьёй занимаются  
спортом и ценят каждую минуту, которую проводят вместе.

Приезжайте  
в гости! 
Зачем в заповеднике 
«Белогорье» развивают 
экотуризм 
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Вдохновляют добрые 
истории
За что Металлоинвест  
получил награды конкурса 
корпоративного видео 
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Смотрите  
в оба
Как не попасть в беду  
в местах массового  
скопления людей
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ДЕЛА И ЛЮДИ 

Счастливы вместе

 / Одно из любимых занятий семьи Питателевых — совместные прогулки по улицам родного Железногорска
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ЗАБОТА

Актуально

Найти решение
Как небольшие вопросы уполномоченным по корпоративной этике  
и правам человека приводят к системным изменениям

Ирина Милохина,  
Наталья Хаустова

ОЭМК

Станция «Прокатная» желез-
нодорожного цеха ОЭМК нахо-
дится на весьма приличном уда-
лении от основных цехов ком-
бината. Сюда доставляют сырьё 
для прокатных цехов и отсюда 
отправляют готовую продукцию 
предприятия. До последнего вре-
мени дежурные по станции до-
бирались на работу пешком. Это 
занимало до двадцати минут в 
одну сторону. 

Пешеходной дорожки в этом 
месте нет, поэтому идти при-
ходилось по обочине проезжей 
части. Путь не из приятных: на-
встречу едут большегрузные ав-

В номинации «Видео по охра
не труда и промышленной 
безопасности» победил 

вводный инструктаж ОЭМК. 
Его демонстрируют работни-
кам при трудоустройстве, а так-
же гостям предприятия, в том 
числе — туристам. 

— Видеоинструктаж запоми-
нающийся, — отмечает турист-
ка Наталья Воропаева из Орла. — 
Симпатичная девушка доходчи-
во и с долей юмора рассказывает, 
что можно, а что нельзя делать на 
производстве.

Во время церемонии награж-
дения шефредактор централь-
ной редакции телерадиовещания 

томобили, освещения — нет. Осо-
бенно сложно было зимой и осе-
нью, когда под ногами грязь или 
гололёд, а сойти с дороги некуда. 

В прошлом году дежурная по 
станции Галина Грачёва обрати-
лась с проблемой к уполномочен-
ному по корпоративной этике и 
правам человека ОЭМК Сергею 
Мишину. 

— Наболевший вопрос требо-
вал оперативного решения, — го-
ворит он. — Подключил коллег: 
начальника железнодорожного 
цеха Станислава Нечаева, на-
чальника автотранспортного це-
ха Владимира Брончукова и ди-
ректора по производству Олега 
Вершинина. И мы нашли выход! 

В середине октября на ОЭМК 
открыли новый автобусный 
маршрут от цеха отделки про-
ката. Теперь транспорт доставля-

ет дежурных по станции на смену 
и обратно. 

— Мы не только обеспечили 
доставку сотрудников ЖДЦ на 
рабочее место, но и снизили для 
них риски получить травму по 
дороге, — подчёркивает Сергей 
Мишин.

Лебединский ГОК

Сотрудники комбината, жи-
вущие в новых районах индиви-
дуальной жилищной застрой-
ки, давно поднимали вопрос об 
организации новых маршрутов 
городского транспорта. Полто-
ра года назад жители несколь-
ких микрорайонов Губкина даже 
инициировали встречу с пред-
ставителями городских властей 
для обсуждения транспортной 
проблемы. К решению подклю-
чился и депутат областной Думы, 
директор по социальным вопро-
сам Лебединского ГОКа Влади-
мир Евдокимов. В итоге с июня 
прошлого года через новые мик
рорайоны пустили обществен-
ный транспорт.

Но проблему доставки сотруд-

ников на комбинат эти меры ре-
шили лишь частично. Ранним 
утром муниципальный транс-
порт ещё не работает, а ехать на 
работу к началу смены всё равно 
надо. Лебединцы обратились к 
своему уполномоченному по кор-
поративной этике и правам чело-
века Александру Яцкину.

— Люди увидели во мне до-
полнительную возможность для 
решения не только личных, но и 
коллективных вопросов, — от-
мечает он. — Конечно, самосто-
ятельно решить столь масштаб-
ную проблему я не мог. Поэто-
му озвучил её на комитете по 
корпоративной этике и правам 
человека.

Управляющий директор ком-

 < Служебный автобус 
забирает сотрудников 
Лебединского ГОКа из  
удалённых микрорайонов 
ИЖС и проходит через  
центральную часть города

Комментарии

‟ Институт уполномоченных по корпоративной этике и пра-
вам человека на комбинатах компании сформировали 
меньше года назад. Но уже сейчас мы видим, что этим лю-

дям доверяют, к ним идут за советом и поддержкой. Для нас важно, 
что уполномоченные по корпоративной этике и правам человека 
не только самостоятельно решают сложные задачи, но и знают, ку-
да обратиться, обладают авторитетом, позволяющим обсуждать во-
просы с руководителями любого уровня. Они инициируют систем-
ные решения, значимые для большого количества сотрудников.

Анастасия Савельева,  
начальник управления  
устойчивого развития  
Металлоинвеста:

бината Ильдар Искаков взял во-
прос на контроль. Специалисты 
рассмотрели разные варианты. 
Нашли оптимальный. С начала 
нынешнего года пустили служеб-
ный автобус. 

— Маршрут «Дзержинского — 
ДСФ» начинается с удалённых 
микрорайонов ИЖС и проходит 
через центральную часть города. 
Это позволяет сотрудникам до-
браться до остановки перед по-
воротом на АТУ. Дальше можно 
пересесть на автобус до пром-
площадки или же ехать на ДСФ, — 
поясняет Владимир Евдокимов.

Корректировку движения ещё 
ведут, чтобы определить опти-
мальное время отправления 
утреннего рейса.

• ПОБЕДА

Добрые истории вдохновляют коллег

Юлия Шехворостова

Металлоинвест получил три 
награды конкурса «Лучшее 
корпоративное видео Рос-
сии — 2024», организованно-
го Ассоциацией директоров 
по коммуникациям и кор-
поративным медиа России 
(АКМР).

Марина Некрасова поблагодари-
ла съёмочную группу, которая 
подняла выполнение стандарт-
ной задачи на новый уровень. 

Юные промышленные тури-
сты на ОЭМК узнают о сложных 
технологиях выплавки стали от 
Искорки — главного персонажа 
анимационного фильма, который 
также заслужил высокую оценку 
жюри. Оба видеофильма выпу-
стил Медиацентр.

внутренние коммуникации» и 
«SMM видеоконтент» жюри от-
метило и проекты, направлен-
ные на поддержку корпоратив-
ной культуры. В серии анимаци-
онных видеороликов, созданной 
с помощью нейросетей на основе 
фрагментов из «Планеты людей» 
Антуана де СентЭкзюпери и «Ат-
лант расправил плечи» Айн Рэнд, 
Металлоинвест показывает, как 
объединяющие его сотрудни-
ков ценности прослеживаются 
в произведениях мировой лите-
ратуры. А стихотворное видеопо
здравление сотрудниц с 8 Марта 
создано с использованием ряда 
современных технологий, вклю-
чая объёмный звук для усиления 
эффекта присутствия.

— Оба проекта — это добрые 
истории, призванные вдохнов-
лять коллег, вызывать искренние 
эмоции,  — говорит начальник 
управления цифровых комму-
никаций Металлоинвеста Алан 
Билаонов. — Приятно, что нам 
удалось вызвать отклик не толь-
ко у подписчиков наших цифро-
вых каналов, но и у членов жюри. 

Юлия Мазанова,  
заместитель генерального 
директора по устойчивому 
развитию и корпоративным 
коммуникациям 
Металлоинвеста:

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

‟ Современные видео
форматы и доступ-
ная, вовлекающая 

подача информации получа-
ют наибольший отклик и ока-
зываются наиболее эффек-
тивными для трансляции важ-
ных смыслов. Мы видим это 
по реакции наших сотрудни-
ков и гостей предприятий. И 
оценка отраслевого сообще-
ства для нас особенно важна.

— Нам хотелось, чтобы детки 
тоже знали и понимали хотя бы 
немножко наше производство. 
Понимали нашу технологиче-
скую цепочку. Хотя бы чутьчуть 
почувствовали, в каких условиях 
работают их родители, как вы-
глядят наши цеха, — говорит на-
чальник управления корпоратив-
ных коммуникаций ОЭМК Ната-
лья Кудиярова

В номинациях «HRвидео и 

 < Шеф-редактор 
Медиацентра 
Галина Филоненко 
и начальник управ-
ления цифровых 
коммуникаций 
Металлоинвеста 
Алан Билаонов  
с наградами  
конкурса



НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 3 КУРСКАЯ РУДА

№ 7 | 5 апреля 2024 года Дела и люди

СЕМЬЯ

Счастливы вместе
Каким видит секрет семейного благополучия  
машинист крана Михайловского ГОКа 

Юлия Ханина 
Фото Владимира Авдеева

«Наша порода!»

— Наша порода! — говорили о 
девочке мамины коллеги. — Кра-
новщицей будет!

И не ошиблись. Детские впе-
чатления оказались настолько 
яркими, что дочь пошла по сто-
пам мамы. Поступила в проф
техучилище. Изучила нюансы 
профессий машиниста насосных 
установок и машиниста крана. 
И с 19 лет трудится на фабрике 
окомкования.

— Со всеми кранами я сегодня 
«на ты». Легко перехожу с одного 
на другой даже в течение одной 
смены. Заданий много: переме-
щение деталей, конвейерной лен-
ты, погрузкаразгрузка обжиго-
вых тележек… Помимо мостово-
го, управляю грейферным кра-

Плыви, Поля, плыви

Супруги познакомились на 
Михайловском ГОКе. Созда-
ли семью. Вместе воспитывают 
четверых детей. Старшей доче-
ри Кристине — 18 лет, младше-
му сыну Матвею — всего пять. А 
средним — Полине и Алевтине  — 
тринадцать и восемь. У каждого 

бассейн на утреннюю трениров-
ку. После неё девочка спешит в 
школу. А затем её снова ждёт го-
лубая дорожка. 

— В таком режиме дочь живет 
уже несколько лет, — рассказыва-
ет мама. — Для меня это привыч-
ный ритм: старшая также усилен-
но тренировалась. Девчонок ни-
кто не заставляет: они сами вы-
брали такой образ жизни.

 Семья Питателевых хранит 
несколько десятков медалей раз-
личных соревнований. Особенно 
ценят кубок «Лучший спортсмен 
2023 года» бассейна «Альбатрос», 
который получила Полина.

— Плавание — один из самых 
честных видов спорта, — уверена 
юная чемпионка. — В нём нель-
зя схитрить, невозможно под-
делать результат, поэтому итоги 
соревнований и зачётов всегда 
объективны.

Увлечение девочек поддержи-
вает и бабушка — Любовь Питате-
лева. Она и сама очень энергич-
ный человек. Во время работы на 
Михайловском ГОКе регулярно 
занималась спортом. Да и сейчас 
Любовь Леонидовна — постоян-
ный участник ветеранской сбор-
ной на соревнованиях рабочей 
спартакиады. 

— Кажется, только последние 
лет пять она перестала делать 
стойку на голове, — с восхищени-
ем говорит о свекрови невестка.

Уже много лет Любовь Пи-
тателева занимается доставкой 
газеты «Курская руда» в дома 
железногорцев. 

— Сказывается закалка, — рас-
суждает Елена. — Она родилась и 
выросла на Урале, а его жители 
всегда славились крепким здо-
ровьем и выносливостью.

С гитарой — в лес

Дочь Алевтина танцует в ан-
самбле бального танца «Грация» 
и поёт в центре «Забава».

 — Она у нас самая талантли-
вая! — уверена Елена.

Девочка отлично играет на 
гитаре. И нередко берёт инстру-
мент с собой, когда Питателевы 
едут в лес. Семья очень любит 
выезжать на природу — на шаш-
лыки или за ранней черемшой. 
А заодно дети получают от отца 
уроки бережного отношения к 
природе. Например, в эти дни он 
показывает, как правильно соби-
рать берёзовый сок — аккуратно, 
не нанося вреда дереву. 

«Со всеми кранами я сегодня  
"на ты". Легко перехожу с одного 
на другой даже в течение одной 
смены. Везде есть свои нюансы, 
но за двадцать лет я их освоила 
полностью».

 ‐ Все четверо детей занимаются спортом

 < Елена Питателева  
досконально изучила технику,  
на которой работает

 ‐ Даже выйдя на пенсию, Любовь Питателева не расстаётся  
с газетой комбината. Уже несколько лет она доставляет  
её в квартиры горожан 

ном: его используют, когда надо 
переместить глину для соедине-
ния окатышей. Там есть свои ню-
ансы, но за 20 лет я их освоила 
полностью, — улыбается Елена 
Питателева. 

Муж Александр тоже пришёл 
на Михайловский ГОК, следуя 
примеру своей мамы — Любови 
Питателевой. Она много лет ра-
ботала в отделе труда в управ-
лении по ремонту запасных ча-
стей. Сын выбрал железную доро-
гу. Был мастером и начальником 
участка. Сейчас работает слеса-
рем в цехе по ремонту подвиж-
ного состава управления желез-
нодорожного транспорта. 

есть своё увлечение. Но общее 
для всех дело, которым они по
настоящему «болеют» и отдают 
все силы — спорт.

— В своё время я играла за 
женскую гандбольную коман-
ду, — продолжает Елена. — Муж 
Саша занимался лёгкой атлети-
кой. Спортивную эстафету при-
няли наши дети. Кристина и По-
лина серьёзно занимаются пла-
ваньем. Обе — кандидаты в ма-
стера спорта.

 Пока большинство школьни-
ков досматривает утренние сны, 
у Полины уже звенит будильник. 
В шесть утра у подъезда её уже 
ожидает тренер, чтобы отвезти в 

В детстве Лена часто бывала 
на работе у мамы — маши-
ниста эксгаустера фабрики 
окомкования Михайловско-
го ГОКа Ольги Белозёровой. 
Огромные, как трёхэтажный 
дом, машины буквально за-
ворожили школьницу. А воз-
можность посидеть в кабине 
мостового крана и вовсе при-
водила в восторг. 



4 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

КУРСКАЯ РУДА
№ 7 | 5 апреля 2024 года

КАДРЫ

В компании

В режиме нон-стоп
Почему сотрудникам Центра карьеры Металлоинвеста  
после рабочего дня нужна пара часов тишины

Евгения Шутихина 
Фото Александра Белашова

В конце прошлого года Ме-
таллоинвест открыл в Ста-
ром Осколе первый Центр 
карьеры. Чтобы узнать о ва-
кансиях и условиях работы 
на ОЭМК или Лебединском 
ГОКе, теперь достаточно по-
сетить рекрутинговый офис 
в торговом центре. Мы про-
вели здесь целый день и уз-
нали о тонкостях современ-
ного трудоустройства на 
комбинаты.

«Приходите на 
собеседование»

Специалисты по подбору пер-
сонала Дарья Супрун и Юлия 
Ра зинькова приходят в офис за  
15 минут до начала рабочего 
дня — в 9:45. Включают компью-
теры. Запускают на большом 
экране ролик о Металлоинвесте. 

сте. Звонят соискателям и при-
глашают на первичное собесе-
дование в Центр карьеры. Такие 
звонки занимают больше поло-
вины рабочего времени. За день 
их может быть 60-70. А порой — и 
полторы сотни.

Главное — встретиться

Больше всего людей прихо-
дит в начале недели. В выходные 
обычно «затишье». Но предска-
зать, сколько их будет в течение 
дня, невозможно.

— Вот в магазинах наплыв 
клиентов обычно в выходные, в 
дни аванса и зарплаты. А у нас та-
кого нет. Мы оговариваем с кан-
дидатами дату встречи, а время 
они выбирают удобное для се-
бя, — поясняет Дарья.

Если кто-то не пришёл на за-
планированную встречу, девуш-
ки звонят, уточняют причину и 

договариваются о новой дате. По 
словам рекрутёров, чаще не при-
ходят мужчины: возникли дела, 
забыл или передумал. Женщины 
более дисциплинированы, а по-
тому их вакансии обычно закры-
вают быстрее.

На встрече соискатель расска-
зывает о себе, своих пожеланиях 
насчёт работы, оплаты и условий 
труда. Специалист предлагает за-
полнить анкету и предоставить 
паспорт, документ об образова-
нии и выписку из трудовой книж-
ки. Далее соискателя пригласят 
на собеседование с начальником 
подразделения, в котором откры-
та вакансия. 

Проведём за руку

Обычно рекрутер Юлия Ра-
зинькова буквально «ведёт за ру-
ку» своих подопечных. Помогает 
выбрать профессию. Вносит дан-

ные в базу предприятия. Выдаёт 
направление на ОЭМК на опреде-
лённую дату. И, конечно, подроб-
но рассказывает, как добраться. 
Такой подход ценит молодёжь.

— Через несколько месяцев 
окончу учёбу, — рассуждает тре-
тьекурсник Старооскольского 
техникума агробизнеса, коопе-
рации и сервиса Николай Булга-
ков. — Мне позвонили и предло-
жили работу. По основной спе-
циальности — слесарь КИПиА — 
вакансий на ОЭМК нет. Но у ме-
ня есть вторая — электромонтёр. 
По ней нужны люди в трёх це-
хах комбината: электросталепла-
вильном, первом сортопрокат-
ном и цехе сетей и подстанций. 

Молодой человек остановил-
ся на третьем варианте. Съез-
дил в цех. Поговорил с началь-
ником и мастерами. Его уже ут-
вердили. Осталось только пройти 
медкомиссию.

Приходите — обучим 

Одни соискатели точно зна-
ют, кем хотят работать. Другим 
нужно помочь сориентировать-
ся в вакансиях. Беседа и анке-
тирование занимают не более 
получаса.

В офис заходит Александр. 
Он отец троих детей. Его запро-
сы — доход не менее 80 тысяч 
в месяц, удобный график «два 
через два» и соцпакет. Всё это 
вполне реально. На комбинатах 
есть предложения с обучением 
на рабочем месте и хорошим за-
работком. Например, вакансия 
огнеупорщика.

Многих привлекает возмож-
ность получить «корочку» с ква-
лификацией, «не отходя от стан-
ка». Одна из них — оскольчанка 
Илона. 

— У меня только школьное 
образование, — говорит она. — 
Работала в разных местах, но 
где-то не хотели оформлять 
договор, где-то обманывали по 
оплате и условиям труда. Знаю, 
что в Металлоинвесте такого 
нет. Когда в компании увиде-
ли моё резюме и позвонили с 
предложением пройти обуче-
ние и устроиться на работу, я 
очень обрадовалась. Уже запол-
нила анкету на должность ма-
шиниста конвейера на Лебедин-
ском ГОКе.

Неслучайные гости

Слесарь по обслуживанию те-
пловых сетей ОЭМК Андрей Ры-
балка приехал узнать о карьер-
ных перспективах для дочери.

— Она оканчивает второй 
курс по специальности «про-
мышленное и гражданское стро-
ительство». Нужно пройти прак-
тику на предприятии. Лучшего 
варианта, чем наш комбинат, не 
вижу, — убеждён Андрей. — Спе-
циалисты пояснили, что с этим 
делом надо обратиться в учеб-
ный центр ОЭМК. Сейчас туда 
поеду.

По каждому посетителю де-
вушки заносят информацию в 
электронную базу: оставил ли 
заявку на вакансию, взял ли на-
правление на комбинат, съездил 
ли туда в назначенный день. К 
концу дня просматривают спи-
ски тех, кто придёт завтра, и об-
званивают всех, кто не заглянул 
сегодня.

На часах — семь вечера. 
— Завтра снова будут люди и 

звонки. Общение в режиме нон-
стоп. — говорит Дарья. — Бывает, 
в офисе так наговоришься, что 
приходишь домой и устраиваешь 
себе несколько часов тишины.

— Устаёте?
— Конечно. Но, по-моему, 

это отличное занятие — помо-
гать людям найти свою работу 
мечты. 

Поправляют образцы продукции 
на выставочном стенде и разме-
щают брошюры на стойку. 

— День начинаем с изучения 
откликов на наши вакансии, вы-
ставленные на сайтах по поис-
ку работы. У меня, например, 
уже пять человек откликнулось 
со вчерашнего вечера, — гово-
рит специалист по подбору пер-
сонала Лебединского ГОКа Да-
рья Супрун. — Звоним каждому. 
Просим рассказать о себе: какое 
образование, трудовой стаж, где 
работал, профессиональные на-
выки. Отвечаем на вопросы о спе-
циальности, графике, зарплате. И 
приглашаем в офис для обсужде-
ния деталей.

На обработку откликов ухо-
дит около часа. Примерно в 11:00 
рекрутеры приступают к «холод-
ным звонкам»: просматривают 
резюме на сайтах по должностям, 
которые нужны в Металлоинве-

 ‐ Встреча с соискателем позволяет помочь ему в выборе подходящей вакансии

 ‐ Утро в офисе начинается с размещения информационных материалов  
на стойке и включения телевизора с видеороликами о деятельности компании

 ‐ Третьекурсник Николай Булгаков оценил  
скрупулёзный подход специалистов Центра карьеры



НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 5 КУРСКАЯ РУДА

№ 7 | 5 апреля 2024 года Культура безопасности

ТРУД БЕЗ ОПАСНОСТИ

Порядок на высоте
Какие вопросы обсуждали участники Недели безопасности в Рудстрое

Ольга Шалыгина,  
Евгения Шехирева 
Фото Александра Белашова

«Безопасность на любой  
высоте» — под таким сло
ганом в Рудстрое прошла  
Неделя безопасности. Каж
дый день — новые знания, 
встречи с интересными спи
керами, выходы на строи
тельные площадки, инспек
ции рабочих мест и средств 
индивидуальной защиты, 
практические занятия и 
мастерклассы.

Важные мелочи

Рабочее место можно считать 
безопасным, если все риски зара-
нее выявили и оценили. Поэтому 
программу Недели безопасности 
ежедневно начинали с инспек-
ции строительных площадок в 
Губкине, Старом Осколе и Желез-
ногорске. Как показали линей-
ные обходы, основная проблема 
состоит не в том, что рабочие на 
местах игнорируют средства ин-
дивидуальной защиты, а в том, 
что они не всегда правильно их 
используют. 

О приспособлениях для ра-
боты на высоте — страховочных 
системах и привязях, анкерных 
линиях — говорили на практиче-
ском занятии на полигоне Лебе-
динского ГОКа. Обучение провёл 
приглашённый эксперт — руко-
водитель учебного центра ком-
пании «Техноавиа» Юрий Бреев. 

— Перед тем как приступить к 
задаче, нужно оценить и исклю-
чить в четыре шага возможные 
риски, — рассказал он. — Первый 
шаг — ищем варианты вовсе из-
бежать подъём: скажем, приме-
няем длинные инструменты. Ес-
ли забраться наверх всё же при-
дётся, делаем второй шаг — вы-
ставляем по периметру будущих 
работ ограждения, которые за-
щитят от падения. Если это не-
возможно, приходит черёд тре-
тьего шага: собираем леса или 
подгоняем автовышку. 

Но что делать, если вы, к при-
меру, выполняете работы на от-
дельно стоящей опоре в заболо-
ченной местности, где нельзя по-
догнать автовышку и выставить 
ограждения? В такой ситуации 
руководитель обязан организо-
вать экстренное обучение брига
ды: как действовать, какие СИЗ 
использовать, как их применять. 
Это четвёртый шаг. 

Помимо привычных каски, 
очков, спецодежды и ботинок, 
у «высотников» есть целый на-
бор специализированных СИЗ: 
страховочные привязи, канаты 
и стропы, анкерные линии, бло-
кирующие устройства. И каждый 
элемент этого «арсенала» требует 
индивидуального подхода. 

— Мой опыт работы — 13 лет. 
Но на мастерклассе я узнал не-
мало нового: как прикрепляться 
к точкам, почему на централь-
ные петли привязи нельзя вешать 
предметы, — перечисляет огне-
упорщик Рудстроя Игорь Юшин, 
уполномоченный по охране тру-
да на своём участке. — Когда я ви-
жу, что ктото из ребят работает 
небезопасно, подхожу и поправ-
ляю. Теперь буду замечать ещё 
больше важных мелочей!

Рисков будет меньше

Одна из задач для Рудстроя 
в этом году — минимизировать 
риски, связанные с применени-
ем строительных лесов. Ограж-
дениям, подмостям, безопасной 
сборке и организации работы с 
быстровозводимых конструкций 
выделили целый день. В качестве 
экспертов пригласили высоко-
классных специалистовмонтаж-
ников компании «Лесавик». 

Для защиты от случайного па-
дения участники мастеркласса 
собрали стороны каждого яру-
са в виде решёток, сформировав 
«клетку». 

На сборку шестиметровых 
клиновых лесов с выносными 
балконами специалисты потра-
тили меньше часа. Но скорость 
здесь — не главный фактор.

— При монтаже лесов важ-
нее всего внимательность и ак-
куратность, — уверен руководи-
тель проектных продаж компа-
нии «Лесавик» Георгий Тимофе-
ев. — Порой при сборке лесов со-
трудники совершают ошибки в 
использовании СИЗ: не закреп
ляются карабинами, не перестё-
гиваются вовремя. Страховка — 
обязательное условие. 

В конце мастеркласса участ-
ники выявили и исправили до-
пущенные ошибки. 

Правила хранения

В ходе Недели безопасности 
Рудстрой провёл «ревизию» СИЗ 
на рабочих местах. С помощью 
специальных чеклистов участ-
ники обхода оценили обстановку, 
в которой содержатся защитные 
средства, их состояние. Выяви-
ли всего четыре несоответствия 
требованиям: две привязи и два 
страховочных стропа с обнару-
женными дефектами заменят на 
новые.

В Неделе безопасности Руд-
строя приняли участие около  
300 человек в Губкине, Старом 
Осколе и Железногорске. Они 
выявили на объектах 24 нару-
шения и зафиксировали 5 фак-
тов остановки небезопасных 
работ. По итогам недели самых 
активных участников отметили 
благодарностями и памятными 
подарками. 

≈ 300 
сотрудников  
Рудстроя и его подрядных  
организаций участвовали  
в Неделе безопасности.

Владимир Маслаков, 
директор по промышленной 
безопасности, охране труда и 
окружающей среды Рудстроя:

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

‟ Неделю безопасно-
сти мы проводим 
впервые. Почему ре-

шили посвятить её работам 
на высоте? Потому что пони-
маем: любое падение с высо-
ты чревато тяжёлыми трав-
мами и даже травмами, несо-
вместимыми с жизнью. Хотя 
все наши сотрудники и под-
рядчики проходят необхо-
димое обучение, со време-
нем какие-то вещи забыва-
ются, внимание и самокон-
троль ослабевают. А значит, 
возможны ошибки и несчаст-
ные случаи. Поэтому не бу-
дет лишним напомнить пра-
вила, показать, как действо-
вать в той или иной ситуации. 
Мы стараемся привить людям 
определённую культуру за-
боты. Прежде всего, о своей 
безопасности. Если замеча-
ешь риски, действуешь осоз-
нанно и заботишься о своих 
СИЗ, то несчастного случая не 
произойдёт.

 ‐ Диагональные балки — одно из условий устойчивости конструкции лесов

 ‐ После сборки на леса вешают бирку одного из трёх цветов —  
зелёного, жёлтого или красного. Жёлтый означает, что работа  
на них разрешена при соблюдении определённых условий

 ‐ Перед началом работ на высоте важно проверить средства 
индивидуальной защиты

Василий Романцов, 
каменщик Рудстроя:

‟ С коллегами занима-
емся кладкой, мон-
тажом опалубки и 

балок на различных объек-
тах. Часто используем леса, 
сами их собираем. Считаю, 
профессиональный взгляд со 
стороны помогает увидеть не-
дочёты. Конечно, мы всегда 
используем и средства под-
мащивания, и СИЗы для рабо-
ты на высоте — в общем, ста-
раемся работать максималь-
но безопасно.
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Приезжайте и смотрите
Почему в заповеднике «Белогорье» всегда рады гостям

Ярослав Макаров 
Фото из архива  
заповедника

— В чём, на ваш взгляд, осо-
бенность заповедника?

— «Белогорье» расположено в 
сердце давно и плотно освоен-
ных человеком земель. Напри-
мер, «Ямская степь» — кусочек 
древней нетронутой человеком 
степи. 

Наш заповедник один из са-
мых маленьких в России: его пло-
щадь около двух тысяч гектаров. 
Но он хранит эталон природного 
разнообразия лесостепной зоны, 
существовавшего здесь ещё до 
прихода человека. Слышали про 
хранилища семян, которые соз-
дают в разных странах на случай 
глобальных катастроф? «Белого-
рье» тоже можно назвать таким 
хранилищем — только оно живое. 

— Зачем заповеднику эколо-
гический туризм? 

— Экотуризм — это часть сфе-
ры внутреннего туризма, которая 
сейчас на подъёме. У нас столько 
уникальных природных зон и со-
обществ — десятилетий не хва-
тит, чтобы всё посмотреть! Я сам, 
например, все отпуска провожу в 
нашей стране. Ты можешь быть 

В этом году заповедник «Бе-
логорье» отмечает круглую 
дату — 100 лет. Сегодня он 
включает в себя пять участ-
ков на территории Белгород-
ской области. В заповеднике 
обитают 62 вида млекопита-
ющих, почти 200 видов птиц, 
более 800 видов растений. 
Один из участков — «Ямская 
степь» — соседствует с Лебе-
динским ГОКом. О развитии 
заповедной территории рас-
сказывает директор «Белого-
рья» Ян Мурзаханов.

СПРАВКА
 > Ян Мурзаханов возглавляет го-

сударственный природный запо-
ведник «Белогорье» с 2022 года. 
Службу в природоохранной сфе-
ре начинал государственным ин-
спектором оперативной группы 
«Баргузин», обеспечивавшей со-
хранность заповедных террито-
рий на северо-восточном побе-
режье Байкала. С 2018 года ра-
ботал в Информационно-анали-
тическом центре поддержки за-
поведного дела (Москва). Имеет 
опыт организации волонтёрских 
проектов, детских экологиче-
ских лагерей и эколого-просве-
тительских мероприятий. 

в пустыне под Астраханью, а че-
рез десять часов лёта очутить-
ся в заснеженной тайге. Любо-
ваться красотой гор в Дагеста-
не — или выбрать путешествие 
на Байкал. И здесь особое место 
занимают охраняемые террито-
рии, где можно увидеть нетрону-
тую, первозданную экосистему.

«Белогорье» не является ис-
ключением. Мы хотим, чтобы к 
нам приезжали люди, чтобы о 
нас знали. Поэтому занимаем-
ся созданием туристической ин-
фраструктуры и обустройством 
экологических троп, оборудуем 
места отдыха и временного раз-
мещения, разрабатываем туры 
выходного дня.

— Не повредит ли поток го-
стей обитателям заповедника?

— При правильной организа-
ции — нет. Конечно, просто так 
погулять в заповедном лесу или 
степи никто не пустит: всё-таки 
это не парк развлечений. Вначале 
гости будут проходить инструк-
таж, а гидами по заповеднику 
станут наши сотрудники. 

В «Ямской степи» туристы 

смогут понаблюдать за сурками-
байбакам. Скучно гостям точно 
не будет: природа «Белогорья» 
уникальна и в разное время го-
да открывается с новой сторо-
ны. Даже мы, те, кто здесь ра-
ботает, любой из маршрутов по 
заповеднику всякий раз откры-
ваем заново. 

 — Можно ли научить лю-
дей культуре экологического 
туризма?

— Даже за последние несколь-
ко лет уровень туристов заметно 
вырос. Это касается хотя бы отно-
шения к мусору: сейчас большин-
ство групп уже убирают следы 
своего пребывания на экологи-
ческих тропах, а некоторые ещё 
успевают и за соседями. 

Есть и ещё один неочевид-
ный момент: так сложилось, что 
в природоохранной сфере рабо-
тают настоящие подвижники. Не 
за деньги (зарплаты в нашей от-
расли не самые высокие), а из фа-
натичной преданности своему 
делу. И туристы, встречаясь с та-
кими сотрудниками, заражают-
ся их любовью и трепетным от-
ношением к окружающему миру.

— Как вы оцениваете со-
трудничество с Металлоинвес

Как посетить «Белогорье» 
Заповедник принимает гостей по предварительной 
записи. Узнать подробности и записаться на экскурсию 
можно в рабочее время по телефону: +7-920-209-09-31 
или по электронной почте: gpz_belogorye@mail.ru 

КСТАТИ

5
млн рублей
выделил 
Металлоинвест 
заповеднику на 
приобретение 
техники.

том? Какие планы у заповедни-
ка в этой сфере? 

— К юбилею заповедника Ме-
таллоинвест выделил нам пять 
миллионов рублей на закупку 
специализированных машин.  
В первую очередь речь идёт о 
тракторе для сенокошения в 
«Ямской степи». Это огромная 
помощь, за которую мы очень 
благодарны. 

Мы видим, что в Металлоин-
весте искренне заинтересованы 
в сохранении природы. Сегодня 
наши научные сотрудники уча-
ствуют в исследованиях эколо-
гического воздействия Лебедин-
ского ГОКа на окружающую сре-
ду. Мы проверяем на содержание 
тяжёлых металлов пыль из воз-
духа, анализируем речную фау-
ну беспозвоночных в 30-киломе-
тровой зоне вокруг комбината, 

исследуем разнообразие живот-
ного мира на технических водо-
ёмах предприятия и сопредель-
ных территориях, изучаем рас-
тительные сообщества оврагов и 
балок верхнего Поосколья, а так-
же вокруг полигона ТБО. Уже тра-
дицией стали акции волонтёров 
компании по борьбе с американ-
ским клёном в «Ямской степи».

На этот год у нас большие пла-
ны. Собираемся привести в по-
рядок заброшенный дендрарий 
в Борисовке. Откроем после ре-
конструкции обновлённый Му-
зей природы. В «Лесу на Ворскле» 
планируем оборудовать экологи-
ческую тропу с настилами — они 
нужны, чтобы гости не повреж-
дали корневую систему деревьев. 
В будущем году хотим открыть 
аналогичный маршрут в «Ямской 
степи».

 > Участок заповедника «Ямская степь» вплотную примыкает к тер-
ритории Лебединского ГОКа. Казалось бы, соседство с горнодо-
бывающим гигантом должно ставить под вопрос само существо-
вание заповедной территории. Но на практике всё иначе: обита-
тели степи давно привыкли к далёкому гулу комбината. Весной 
технические водоёмы ГОКа становятся местом отдыха для пере-
лётных водоплавающих птиц. А охранный статус предприятия да-
ёт участку дополнительную защиту от браконьеров.

 < Ян Мурзаханов уверен:  
у экотуризма — большое 
будущее

 /  Каждый год волонтёры Металлоинвеста помо-
гают сотрудникам заповедника бороться с зелёным 

захватчиком — клёном ясенелистным

 <  Весной в Ямской степи цветёт прострел раскрытый  
(или сон-трава) — красивый и необычный степной цветок,  
занесённый в Красную книгу Белгородской области

 < Богатая расти-
тельность даёт  
приют редким  
насекомым. 
Например, жуку- 
оленю — самому 
крупному жуку  
в Европе
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Ярослав Макаров 
Фото Валерия Воронова 

За подписями знамени-
тостей Почётный ме-
таллург России Михаил 
Еремин никогда особо 
не охотился. Тем удиви-

тельнее его небольшая, но яркая 
коллекция автографов.  

Выбрал металлургию

Повернись судьба чуть иначе 
— возможно, Еремин бы сам раз-
давал автографы. С детства его 
страстью был хоккей. Поступив 
в Магнитогорский горно-метал-
лургический институт, Миха-
ил играл в вузовской хоккейной 
сборной. Выступал за магнито-
горский «Металлург» — команду, 
которая успешно выступает и се-
годня. Вместе с товарищами по-
ездил по Уралу, Западной Сиби-
ри, Поволжью. В Челябинске не-
сколько раз сталкивался на льду 
с молодым Сергеем Макаровым. 
На тот момент будущая легенда 
ЦСКА и сборной СССР выступала 
за челябинский «Трактор». 

— Я был левым защитником, а 
Макаров — правым нападающим. 
Крутил меня, окаянный: только 
успевай отбиваться! — улыбает-
ся Михаил Еремин.

Н а п а д а ю щ и м  о н  т о ж е  
был — правда, в футболе. Каза-
лось, спортивная карьера сама 
шла в руки. Но Еремин выбрал 
металлургию и семью. Начинал 
в 70-е годы доменном цехе Челя-
бинского металлургического за-
вода. А  затем по вызову прибыл 
на строящийся Оскольский элек-
трометаллургический комбинат.

За окатышами

— В Старый Оскол я ехал 
осознанно. Дело было новое, а 
новизна всегда притягивает, —  
рассказывает Михаил Еремин. — 
Меня приняли мастером шахт-
ной печи. До этого такой долж-
ности в Союзе не было. Впро-
чем, как и специальности по 
производству металлизирован-
ных окатышей методом прямого 
восстановления. 

Ветеран признаётся: ему всег-

Перехват Пеле 
Откуда у ветерана ОЭМК автограф легенды мирового футбола

 < Михаил 
Еремин на-
всегда запом-
нил встречу  
с Пеле

 / Автограф 
великого  

футболиста  
ветеран 

ОЭМК хранит 
как реликвию

да была по душе живая работа — 
там, где люди. Он стал начальни-
ком смены, старшим мастером, в 
зоне его ответственности были 
четыре печи. Потом, когда ком-
бинат наладил производство, Ере-
мин часто сопровождал морские 
перевозки металлизированных 
окатышей, помогая организо-
вывать правильные условия их 
транспортировки.

Сотрудник ОЭМК побывал в 
Испании, США, Индонезии, триж-
ды пересёк экватор. Из поездок 
порой привозил диковинные су-
вениры. Но обладателем самой 
дорогой реликвии Еремин стал 
чуть раньше — когда перед запу-
ском цеха металлизации группу 
старооскольских металлургов 
отправили на учёбу в немецкий 
Гамбург.

«Сейчас приду!»

5 мая 1981 года на гамбургском 
стадионе не было пустого места: 
поклонники футбола пришли на 
товарищеский матч местной ко-
манды HamburgerSV и сборной 
СССР. На гостевой трибуне раз-
местили старооскольцев. В тот 
день, вспоминает ветеран, с на-
шей стороны играли легенды — 
Чивадзе, Дасаев, Бубнов. Андре-

ев, Бессонов. Матч начался. Но тут 
случилось событие, которое от-
влекло Еремина от происходяще-
го на поле.

— Стадион вдруг взревел по-
немецки: оказалось, на игре при-
сутствует Пеле! — вспоминает 
Михаил. — Объявили, что он на 
гостевой трибуне. Я стал вертеть 
головой. Смотрю — он сидит не-
сколькими рядами выше в окру-
жении охраны. За несколько ми-
нут до окончания первого тайма 
я поднялся: «Сейчас приду!»

Как можно упустить такой слу-
чай и не взять автограф! Но к ле-
генде футбола на трибуне подой-
ти невозможно — не пропустят. 
Тут металлург обратил внимание 
на помещение неподалёку и по-
нял: туда на перерыве Пеле навер-
няка и пойдёт! На пути была ко-
лонна, за которой Михаил и зата-
ился, приготовив ручку и блокнот. 
И точно, через несколько минут 
бразилец оказался рядом с ним. 

Лучше отдай!

— Я быстро выхожу из-за ко-
лонны ему навстречу, охрана от-
толкнуть не успела, — рассказы-
вает Михаил Еремин. — Я взял 
Пеле за руки, протянул блокнот 
и попросил по-английски  авто-

ЛЮБОВЬ ВО ВСЁМ
Эдсон Арантис ду Насименту,  
известный своему миру как Пе-
ле, стал легендой мирового спор-
та и лучшим футболистом XX ве-
ка по версии нескольких междуна-
родных спортивных организаций. 
Простой мальчишка из бедной бра-
зильской семьи поднялся до неве-
роятных спортивных высот, просла-
вил в 1960-е годы сборную своей 
страны, участвовал в четырёх чем-
пионатах мира и трижды становил-
ся чемпионом мира как игрок.
Пеле отличали огромное трудолю-
бие и феноменальные физические 
данные: невероятная скорость, ши-
рокий угол зрения, блестящая тех-
ника владения мячом. Он как ни-
кто умел анализировать ситуацию 
на поле, одинаково хорошо бил по 
мячу с обеих ног и, по мнению мно-
гих экспертов, изменил саму суть 
футбола. 
На родине авторитет Пеле был не-
пререкаемым: когда футболист на-
писал книгу воспоминаний, многие 
бразильцы выучились читать толь-
ко для того, чтобы познакомиться  
с ней.  Пеле ценил людей и всегда 
надеялся на лучшее. «Я верю, что 
любовь — самое важное, что есть  
в жизни», — сказал он в далёком 
1977 году. Разве эти слова переста-
ли быть актуальными сегодня?

граф. Он заулыбался, начал рас-
писываться. И тут забарахлила 
ручка, видимо, подсохла. Я про-
сто замер: вот же ж неудача! И тут 
ручка начала писать! 

Впрочем, на этом приключе-
ние не закончилось. Как толь-
ко Пеле оторвал ручку от блок-
нота, кто-то из фанатов вырвал 
его из рук футболиста и бросил-
ся наутёк.

— Я же спортсмен! Сориен-
тировался мгновенно. Побла-
годарил Пеле и кинулся вдо-
гонку. Догнал рыжего немца, 
схватил, рявкнул: «А ну отда-
вай!», — вспоминает Еремин. —  
Видимо, лицо и голос у меня бы-
ли очень убедительными, потому 
что блокнот немец отдал мгно-
венно. До сих пор помню его дро-
жащие руки. 

«Трофей» из Германии

На момент встречи со староо-
скольцем Пеле исполнился 41 год. 
В 1981 году бразильский футбо-
лист находился в зените мировой 
славы. Каким увидел его «глаза в 
глаза» Михаил Еремин?

— Мне он показался именно та-
ким, как на фотографиях, - вспо-
минает ветеран-металлург. — Лёг-
кая улыбка, приятное лицо…  Уди-
вило, что Пеле ниже меня — рост у 
него был примерно 170 сантиме-
тров. Когда я взял его за руку, он, 
не отталкивая, спокойно,  принял 
от меня записную книжку. Ни-
какой «звёздной болезни»: Пеле 
буквально излучал добродушие. 

Товарищи уже волновались 
за Еремина: со своего места они 
видели погоню, но сути дела по-
ка не знали. Когда староосколец 
вернулся на свой ряд и показал 
росчерк Пеле в блокноте, колле-
ги только и сказали: «Вот это да!». 
Уже на следующий день про эту 
историю знали все знакомые Ере-
мина по Гамбургу. Просили про-
дать автограф, предлагали до ты-
сячи марок (новенькие «Жигули» 
на тот момент стоили три c поло-
виной тысячи). Некоторые про-
сто хотели снять копию. Но ста-
роосколец ни на какие уговоры 
не поддался. Приехав домой, ко-
нечно, показал «трофей» родным 
и друзьям. И хранит до сих пор.

«Вот бы Фёдора 
встретить!»

Актёр Михаил Ульянов, знаме-
нитый шахматист Михаил Бот-
винник, футболист и спортивный 
комментатор Владимир Масла-
ченко… За каждым из автографов 
своя история, и о каждом из рас-
писавшихся в его блокноте людей 
ветеран вспоминает с уважением. 

— Очень жалею, что не полу-
чилось взять автограф у Высоц-
кого, когда он приезжал к нам в 
институт, — говорит Михаил Ере-
мин. — А в будущем очень бы хо-
телось встретиться с нашим Фе-
дей Емельяненко!

В движении

ИСТОРИИ
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ДЕЙСТВИЯ
В ЭКСТРЕМАЛЬНОЙ СИТУАЦИИ

ЕСЛИ ВЫ ОКАЗАЛИСЬ В ТОЛПЕ

Определите цель и примерный 
маршрут движения к аварийным 
и запасным выходам. Не бегите по 
принципу «куда все, туда и я».

 При возникновении давки и 
отсутствии иной непосредственной 
опасности для жизни — переждите 
какое-то время ближе к углу или 
стене здания.

 Двигайтесь вместе с людским 
потоком, стараясь смещаться к его 
краям постепенно, по диагонали. Не 
пытайтесь идти против движения толпы. 

 Освободитесь от всего, что может 
зацепиться за препятствие: сумки 
на ремне, шарфа, обуви на высоком 
каб луке. Не останавливайтесь и не 
наклоняйтесь — даже если уронили 
что-то ценное.

1.

2.

3.

4. 9.

8.

7.

6.

5.

Определите, какие места могут быть 
опасны при возникновении экстре-
мальной ситуации: как правило это 
стеклянные двери и перегородки, уз-
кие коридоры и проход, участки с вы-
ступающими углами, массивной мебе-
лью, сложенными на полу вещами.

Обязательно заранее  
найдите взглядом запасные  
и аварийные выходы.

В МЕСТАХ 
МАССОВОГО 
СКОПЛЕНИЯ 
ЛЮДЕЙ

 Глубоко вздохните, соедините кисти в замок и чуть 
разведите локти на уровне грудной клетки: так меньше 
риск, что вас сдавят окружающие. Не размахивайте руками, 
но и не прячьте их в карманы. Не расталкивайте людей: они 
давят на вас не по своей прихоти. Ваша нервозность только 
усилит общую панику. 

 Сохраняйте контакт со своими спутниками, 
расположившись друг за другом, прижавшись к спине 
ведущего и ухватив его за ремень или одежду. Не пытайтесь 
держаться за руки — в толпе это сделать невозможно. 

 Маленького ребёнка посадите на шею. Ребёнка постарше 
возьмите на руки лицом к себе, пусть он обхватит руками 
вашу шею, а ногами — поясницу.

 Продвигаясь вперёд, высоко поднимайте ноги, чтобы не 
споткнуться. Чтобы сохранить устойчивость, наступайте на 
всю стопу, не семените и не идите на цыпочках.

 Самое опасное — не удержаться на ногах и упасть. Если 
это случилось, сворачивайтесь клубком, защищая голову 
предплечьями и прикрывая ладонями затылок. Как только 
сможете, немедленно поднимайтесь, опираясь на подошвы 
и стараясь рывком «вынырнуть» на один уровень с толпой. 
Старайтесь подняться, не опираясь на руки.
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Инженерные достижения
За что любит свою работу ведущий инженер 
обогатительной фабрики Александр Остроущенко

О своей производственной 
биографии обладатель звания 
«Заслуженный работник 
Металлоинвест» говорит 
скромно — мол, всё как у всех: 
учёба, армия, работа. 

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Школа мастеров
Свой первый рабочий день на 

Михайловском ГОКе он помнит до 
сих пор. 3 февраля 1981 года Алек-

сандр заступил на должность мас-
тера смены обогатительной фаб-
рики. В тот день комбинат полу-
чил молодого перспективного спе-
циалиста, а вчерашний выпуск-
ник индустриального технику-
ма — возможность на деле под-
твердить правильность расчётов, 
сделанных в дипломной работе 
(её тема — обогащение полезных 
ископаемых). А заодно — прой-
ти отличную школу рабочего 
мастерства.

Будучи механиком участка, 
Остроущенко за десять лет под-
робно изучил основные фабрич-
ные переделы: сепарацию, насос-

ное отделение, фильтрацию, из-
мельчение. Его отношение к делу 
не осталось без внимания руково-
дителей фабрики, и Александра 
перевели «на передовую». Его опыт 
и знания оказались востребованы 
в реконструкции производствен-
ных фабричных мощностей. 

«Операция на сердце»
Обогатительную фабрику 

Остроущенко образно называет 
«сердцем комбината». Когда в кон-
це 90-х годов прошлого века здесь 
началась реконструкция важных 
производственных мощностей, он 
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КРКРУПУПНЫНЫЙ Й ПЛПЛАНАН

Награды Александра Остроущенко

▸ Почётные грамоты Михайловского ГОКа 
▸ Почётная грамота Минпромторга России 
▸ Медаль «За заслуги перед Курской областью» III степени
▸ Медаль «За реализацию крупного инвестиционного проекта 
     Металлоинвест»
▸ Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени
▸ Звание «Почётный горняк»
▸ Звание «Заслуженный работник Металлоинвест»

< Александр Остроущенко 
участвовал в разработке 
проектной документации 
для строительства комплекса 
дообогащения концентрата

стал не только свидетелем этих 
исторических изменений, но и од-
ним из главных участников.

Весь свой опыт ведущий ин-
женер применил в реализации 
опытно-промышленных испыта-
ний обогащения окисленных же-
лезистых кварцитов. Принимал 
участие в реконструкции техно-
логической секции № 14 обогати-
тельной фабрики. Вместе с други-
ми специалистами разрабатывал 
техзадания для реализации про-
екта комплекса приёма лебедин-
ского концентрата и обустройства 
корпуса вагоноопрокидывателя. 

— Внедрял в процесс обога-
щения грохота тонкого грохоче-
ния на 15-й секции фабрики, и к 
строительству комплекса дообо-
гащения концентрата руку при-
ложил, — рассказывает Александр 
Остроущенко. — Горжусь тем, что 
участвовал в таких важных и мас-
штабных проектах, ведь они обе-
спечили комбинату устойчивое 
развитие на многие годы вперёд. 
Кроме того, они позволили карди-
нально повысить качество концен-

трата с 65 до 70 % железа. Работали 
и в будни, и в выходные: коллектив 
«горел» одной идеей. Для поиска 
оптимальных решений предла-
гали не один-единственный ва-
риант, а три, иногда и пять. 

Постоянство во всём
Коллеги неизменно отмечают 

доброжелательность Остроущен-
ко. Общается с улыбкой. Всегда 
вежлив и корректен. Но безуча-
стия и неуважения к производству 
он не терпит.

— Наверное, я не всегда бываю 
добрым, — улыбается он. — Обыч-
но новичкам и молодым работни-
кам я несколько раз всё подробно 
поясняю и рассказываю. Но если 
вижу, что человек не реагирует на 
замечания, не стремится правиль-
но выполнить задание, то сотруд-
ника ждёт прямой и не самый при-
ятный разговор.

В этом году ведущий инже-
нер отметил 65-летний юбилей. 
Поздравления получал от кол-
лег и семьи. Тут у него всё так 
же основательно, как и в рабо-
те. Его браку с единственной 
супругой — более 40 лет. По-
стоянство и верность своему 
делу, своей семье, своим дру-
зьям и коллегам — главные жиз-
ненные принципы Александра 
Остроущенко. 

• УСЛОВИЯ ТРУДА

Тысячи метров комфорта
Комбинат продолжает ремонт помещений непроизводственного назначения

Мария Коротченкова
Фото Владимира Авдеева

В подразделениях Михай-
ловского ГОКа продол-
жают улучшать быто-

вые условия. В прошлом году 
на обогатительной фабрике, в 
управлениях железнодорож-
ного транспорта, автотрак-
торном и грузопассажирских 
перевозок капитально обно-
вили душевые, умывальные, 
гардеробные и санузлы. 

— Работы проводили под-
рядчики из Курска, Орла и Во-
ронежа. Всё выполнили в срок 
и согласно корпоративному 
стандарту, — отмечает на-
чальник отдела технадзора и 
ремонта промышленных зда-
ний и сооружений УКСЗиРЗиС 
Сергей Удахин.

Оттенками серого, бе-
лого и красного — корпора-
тивными цветами Металло-
инвеста — «заиграли» почти 
три с половиной тысячи ква-
дратных метров непроизвод-
ственных помещений в адми-
нистративно-бытовых ком-
плексах, а в УЖДТ — ещё и в 
крановом депо и на станции 
«Западная». 

Во всех подразделениях 
провели демонтаж старых 
обветшалых конструкций, 
обновили плитку на полу и 
стенах, окна и потолочное 
покрытие. Полностью заме-
нили мебель — шкафчики и 
лавочки для работников — и 
инженерные коммуникации:  
вентиляцию, электроснабже-
ние, водоснабжение, отопле-
ние, пожарную сигнализацию 
и сантехнику.

— Ремонт занял у нас более 
полугода, — говорит началь-
ник хозяйственной службы 
управления грузопассажир-
ских перевозок Роман Щепа-
ков. — Пока он шёл, мы рас-
пределяли людей по другим 
раздевалкам.

Так же сделали и в других 
подразделениях. Конечно, это 
было не совсем удобно.

— Зато сейчас все работни-
ки смогли оценить преиму-
щества обновлённых помеще-
ний, — уверен бригадир обо-
гатительной фабрики Сергей 
Ермаков. — Сейчас всё ком-
фортно и эргономично.

В этом году на комбина-
те планируют отремонтиро-
вать 106 помещений общей 
площадью почти 2,3 тысячи 
квадратных метра в 9 под-
разделениях. ‐ В отремонтированных бытовых помещениях — комфортно и эргономично

38
помещений непроизводственного 
назначения отремонтировали 
на комбинате в прошлом году. 

В каких подразделениях будут ремонты

▸ дренажная шахта;
▸ управление железнодорожного транспорта;
▸ управление по ремонту запасных частей;
▸ управление автоматизации производства; 
▸ автотракторное управление;
▸ энергоцентр; 
▸ рудоуправление;
▸ обогатительная фабрика;
▸ фабрика окомкования. 



10 КУРСКАЯ РУДАНОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА № 7 | 5 апреля 2024 годаПульс комбината

• СИСТЕМА УПРАВЛЕНИЯ РИСКАМИ

Не только работа, но и охота

10 
жёлтых рисков 
выявил Алексей 
Смецкой в 2023 
году. Также он 
зафиксировал 
2 оранжевых и 

5 зелёных рисков.

 < Решётчатый настил, 
обеспечивающий устойчивое 
передвижение работников при 
гололёде, — одно из предложений 
Алексея Смецкого

ДЕНЬ ГЕОЛОГА

Повелители руд
Зачем геологи Михайловского ГОКа усредняют руду

Юлия Ханина 
Фото Владимиар Авдеева

Чтобы обогати-
тельная и дро-
бильно-сорти-
ровочная фаб-
рики  Михай-

ловского ГОКа выпускали 
продукцию необходимого 
качества, туда должна по-
ступать руда с определён-
ными параметрами. Эту 
задачу решают геологи ру-
доуправления. Они усред-
няют руду — следят за её 
добычей, сортировкой и 
смешиванием пород с раз-
ными качественными пока-
зателями на перегрузочных 
пунктах при их погрузке в 
железнодорожные составы. 

— Руды с одинаковыми 
стабильными характери-
стиками в природе не су-
ществует, — поясняет на-
чальник участка усредне-
ния руд Максим Нижник. — 
Но именно однородность по 
химическому и грануломе-
трическому составу посту-
пающей из карьера на пере-
работку горной массы — за-

лог выпуска качественной 
продукции.

В начале рабочей смены 
геологи получают от марк-
шейдеров картограммы с 
информацией о параметрах 
руды в забоях. Во-первых, 
в них указано, какие квар-

циты — окисленные или 
неокисленные — добыва-
ют в конкретном забое. Во-
вторых, из картограмм яс-
но, есть ли негабаритная 
фракция и в каком объёме. 
В-третьих, они позволяют 
понять, куда дальше напра-

вить работу экскаватора — 
влево или вправо.

Геологи выезжают в 
карьер и на основе марк-
шейдерских данных кор-
ректируют работу двух де-
сятков экскаваторов.

— Например, машина 

добывает окисленный же-
лезистый кварцит. Но в кар-
тограмме указано, что в за-
бое также есть богатая руда. 
Я нахожу её пласты, пока-
зываю их экскаваторщику 
и по рации подсказываю, 
куда ему двигаться, чтобы 

её добыть. А потом слежу, 
чтобы эту руду не потеря-
ли, то есть — отправили на 
определённую перегруз-
ку, — рассказывает геолог 
Алексей Кучеренко.

Посещение перегрузоч-
ных пунктов — ещё одна 
ежесменная задача геолога. 
Здесь он смотрит, как скла-
дируют горную массу, сле-
дит, чтобы не было потерь. 
Получив все данные, спе-
циалист возвращается в ра-
бочий кабинет и продолжа-
ет работу за компьютером.

— Полученные данные 
мы вносим в геологиче-
скую базу. Она нужна для 
дальнейшего планирова-
ния разработки карьера — 
как краткосрочного, так и 
долгосрочного, — поясняет 
Кучеренко. — Получается, 
что мы работаем не толь-
ко здесь и сейчас, но и на 
перспективу.

 < Геологи участка 
усреднения руд ежесменно 
контролируют процесс 
добычи горной массы 
в карьере

Начальник цеха металлокон-
струкций управления по про-
изводству запасных 
частей Михайловского ГОКа 
Алексей Смецкой по итогам 
прошлого года признан луч-
шим в организации проактив-
ного подхода к устранению 
рисков.

Мария Коротченкова
Фото автора

Сварщик стал охотником
В свободное от работы время 

Алексей Смецкой с удовольствием 
ходит на охоту, рыбалку, любит со-
бирать грибы. Домой всегда возвра-
щается с добычей. В прошлом году 
к увлечениям Алексея добавилась 
ещё одна охота. Теперь — на риски. 

В цех металлоконструкций 
УПЗЧ Алексей пришёл сварщи-
ком почти 15 лет назад, сразу по-
сле армии. Девять лет реставриро-
вал ковши, шпалы, борта. Парал-
лельно окончил Железногорский 
горно-металлургический колледж 
и поступил в курский Юго-Запад-
ный госуниверситет. В 2019 году 
перспективного работника назна-

чили мастером. Ещё через год — 
ведущим инженером производ-
ственной службы цеха. А в июле 
2023-го доверили руководство цехом.

— Мы изготавливаем и восста-
навливаем запчасти для фабрич-
ной и карьерной техники и обо-
рудования. Самая маленькая, на-
пример, весит сто граммов, а са-
мая большая — около 30 тонн. Это 
10-кубовый ковш. Таких мы в месяц 
делаем три штуки, — рассказыва-
ет Алексей.

Чтобы исключить несчастные 
случаи, начальник цеха несколь-
ко раз в день проводит обход сво-

его подразделения. Это помогает 
молодому руководителю выяв-
лять потенциальные опасности и 
предупреждать нежелательные 
последствия.

— Делаю заметки для себя, а по-
том на сменно-встречных собрани-
ях с рабочими обсуждаем возмож-
ные риски и способы их устране-
ния, которые разрабатываем и реа-
лизуем вместе, — говорит Алексей.

Цех без рисков
В прошлом году Алексей обна-

ружил 17 потенциальных угроз. 

Вносил их в мобильное приложение 
и устранял совместно с коллегами. 

— Например, предложил огра-
дить острые углы металлозагото-
вок специальными защитными 
подставками и покрасить их в яр-
кий жёлтый цвет. Теперь, проходя 
мимо, уже не получишь травму и 
не зацепишься за них, — поясня-
ет Алексей. — Ещё предложил ме-
нять сразу после ремонтных работ 
массу от сварочного полуавтома-
та: она при нагреве или тяжести 
деформируется, из-за чего можно 
споткнуться и упасть. Исключили 
и этот риск. 

По итогам прошлого года Алек-
сея Смецкого признали лучшим в 
организации проактивного под-
хода к устранению рисков у себя в 
цехе и наградили на первом в этом 
году комитете по ПБ,ОТиОС. Но 
Смецкой останавливаться не пла-
нирует. Недавно предложил уста-
новить решётчатый настил на пан-
дус для погрузки-разгрузки запас-
ных частей. 

— В зимнее время эстакада 
покрывалась наледью, что мог-
ло привести к травме работни-
ка, — объясняет рационализа-
тор. — Ответственным прихо-
дилось мониторить состояние 
подъездного участка и посыпать 
его противогололёдной смесью. 
Теперь им не нужно этого де-
лать: настил сам по себе обеспе-
чит безопасное передвижение 
сотрудников. 

По предложению Смецко-
го в цехе установили сфериче-
ское зеркало для водителей. Оно 
улучшает обзор и снижает ве-
роятность аварий при въезде на 
участок. О работе подъёмных со-
оружений сотрудников оповеща-
ют светящееся табло при входе в 
цех и проектный фонарь внутри: 
перешагивая порог, работники 
уже видят надпись, предупреж-
дающую о возможной опасности. 

— Сейчас в нашем цехе начи-
нается ремонт, и мы немного при-
остановили реализацию наших 
идей в сфере безопасности, —
 говорит Алексей. — Но после его 
окончания продолжим работу. 
Хотим максимально визуализи-
ровать пространство: ярко обо-
значим маршруты передвиже-
ния и опасные зоны!
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КУЛЬТУРА БЕЗОПАСНОСТИ

Опасная дуга
Почему электрослесарь Михайловского ГОКа 
попал под воздействие электрической дуги

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Нестандартная операция
В середине января электро-

слесарь обогатительной фабри-
ки получил задание подключить 
электрокабель сварочного транс-
форматора к клемме пускателя 
насоса. На первый взгляд, сотруд-

ник всё делал правильно. Произ-
вёл отключение автоматического 
выключателя и проверил отсут-
ствие на нём напряжения. Пове-
сил плакат «Не включать! Работа-
ют люди». Проверил сопротивле-
ние изоляции электродвигателя и 
прикрепил гайкой первый элек-
трокабель на правый контакт вы-
хода пускателя насоса. Начал под-
ключать второй — от сварочного 
трансформатора к левому контак-

ту выхода пускателя. Привычным 
движением надел наконечник ка-
беля на шпильку левой клеммы и 
принялся наживлять прижимную 
гайку, закрепляя соединение. 

Но гайка внезапно выскочила 
из рук и запрыгала по полу. Что-
бы поднять её, электрослесарь 
нагнулся за гайкой, оставив без 
внимания тот факт, что конец 
кабеля на левой клемме остался 
незакрепленным. 

Расплата последовала сразу 
же: наконечник кабеля соскочил 
с болтового соединения клеммы 
пускателя и зацепил находящи-
еся под напряжением вводные 
контакты нижерасположенного 
автоматического выключателя. 
Результат — короткое замыкание 
и электрическая дуга, под воздей-
ствие которой и попал работник.

С термическими ожогами лица 
и запястья левой руки электросле-
саря доставили сначала в здрав-
пункт подразделения, а оттуда — 
в городскую больницу. Получив 
медицинскую помощь, работник 
вернулся на рабочее место. По су-
ти, он отделался микротравмой. 
Но последствия могли быть и бо-
лее серьёзными — вплоть до ле-
тального исхода.

Рецидив
Как выяснили специалисты 

управления ОТиПБ, причин трав-
мирования несколько. Одна 
из них — наличие токоведущих 
частей оборудования, находящих-
ся под напряжением, другая — не-
достаточный уровень подготовки, 
опыта и стажа для единолично-
го выполнения работ в действую-
щих электроустановках. Электро-
слесарь работает на фабрике все-
го восемь месяцев. Да, у него есть 
диплом Железногорского горно-
металлургического колледжа. Да, 
он прошёл стажировку по профес-
сии под руководством опытных 
коллег. Да, ему проводили первич-
ный инструктаж и проверку знаний 
по III группе электробезопасности.

Но всё вышеперечисленное не 
уберегло молодого рабочего от 
ошибок. Во-первых, не было пол-
ностью обесточено рядом распо-
ложенное оборудование: откры-
тые токоведущие клеммы во вре-
мя работы были под напряжением. 
А во-вторых, выполнял операцию 
в защитных очках, хотя при дан-
ном выполнении работ требуется 
использовать защитный лицевой 
щиток.

Анализ позволил выявить и си-
стемные причины. Два года назад 
в подразделении уже фиксировали 
аналогичную микротравму. Тогда 
по горячим следам провели рас-
следование. По регламенту, в та-
ких случаях с его итогами нуж-
но ознакомить всех сотрудников, 
причастных к электротехниче-
ским работам. Но рецидив пока-
зал, что причины нештатной си-
туации проработали слабо. 

Повторения не будет
На этот раз анализ несчаст-

ного случая позволил разрабо-
тать ряд профилактических мер. 
В ближайшее время все элек-
тропомещения ПСУ полностью 
укомплектуют СИЗ от поражения 
электрическим током и электри-
ческой дуги. 

Станут жёстче и требования к 
электробезопасности при приоб-
ретении новой техники. Их разра-
ботают и внесут в процедуру за-
купки оборудования и инструмен-
та специалисты отдела главного 
энергетика комбината. 

В перспективе на смену аппара-
там с открытыми токоведущими 
частями придут агрегаты с высо-
кой степенью защиты. А подразде-
ления обеспечат диэлектрическим 
полотном для того, чтобы укры-
вать токоведущие части во время 
работ и таким образом защищать 
сотрудников от возможного пора-
жения электричеством.

 < Открытые токоведущие 
части оборудования могут быть 
под напряжением, поэтому, 
чтобы избежать опасности, при 
ремонте такой техники нужно 
быть предельно осторожным

• ЭКОЛОГИЯ

Специалисты аналитической 
лаборатории УЭК и ООС 
Михайловского ГОКа с 25 по 

29 марта отобрали 21 пробу ат-
мосферного воздуха в контроль-
ных точках ближайшей от про-
изводственных объектов жилой 
застройки. Фактическая концен-
трация контролируемых веществ 
(взвешенных частиц (пыли), диок-
сида серы, оксида углерода, диок-
сида азота) не превышает значе-
ния предельно допустимых кон-
центраций согласно требовани-
ям гигиенических нормативов. 
Также аналитическая лаборато-
рия осуществляла контроль за со-
блюдением нормативов предель-
но допустимых выбросов (ПДВ) 
на источниках выбросов ком-
бината в атмосферу. Для опре-
деления концентрации загряз-

няющих веществ на источни-
ках выбросов экологи отобрали 
33 пробы на дробильно-сортировоч-
ной фабрике и 6 проб — на обогати-
тельной фабрике. Несоответствий 
нормативам ПДВ на контролируе-
мых источниках не выявили. Кроме 
того, специалисты лаборатории со-
гласно план-графику провели изме-
рения по оценке эффективности ра-
боты установок очистки газа (ГОУ) 
на обогатительной и дробильно-
сортировочной фабриках. Установ-
ки очистки газа работают эффектив-
но: фактические параметры работы 
ГОУ соответствуют проектным.

С 25 по 29 марта экологи ото-
брали и проанализировали 
20 проб питьевой воды. Несоот-
ветствий нормативным значе-
ниям не выявили.

Анализ проб 
атмосферного воздуха

• НОВОСТИ

Комфортный город горняков

Индекс качества город-
ской среды рассчитыва-
ется ежегодно Министер-
ством строительства и 
ЖКХ РФ на основании дан-
ных, полученных от регио-
нов, МВД РФ, Минкульту-
ры РФ, Роспотребнадзора, 
Росстата, института разви-
тия «ДОМ.РФ».

СправкаПо итогам 2023 года Желез-
ногорск вошёл в число 
комфортных городов Рос-
сии в рейтинге Минстроя РФ.

Алена Мяснянкина
Фото из архива

Как сообщили в прави-
тельстве Курской об-
ласти, индекс качества 

городской среды оценивает 
36 различных индикаторов, в 
том числе жильё, общественно-
деловую, социально-досуговую 
и уличную инфраструктуры, 
зелёные территории. Всего го-
род может набрать 360 баллов 
по 36 индикаторам.

По данным Минстроя РФ, 
прирост среднего индекса ка-
чества городской среды в Кур-
ской области по отношению к 
2019 году составил 18 %.

— По итогам 2023 года у Кур-
ской области 205 баллов, доля 

городов с благоприятной го-
родской средой — 90 %. В число 
наиболее комфортных вошли 
9 из 10 городов региона. По ито-
гам 2022 года таких было 7, — 
отметил министр ЖКХ и ТЭК 
Курской области Александр 
Мулевин.

В категории «Средние го-
рода» в число комфортных во-
шёл Железногорск, набравший 

199 баллов. 47 баллов город по-
лучил за жильё и прилегающие 
пространства, 36 — за улично-
дорожную сеть, 35 — за обще-
городское пространство и 34 — 
за озеленённые территории. За 
качество общественно-деловой 
инфраструктуры Железногор-
ску «начислили» 19 баллов, ещё 
28 — за качество социально-
досуговой инфраструктуры.
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Чайники — не для «чайников»
На площадках горно-металлургического и политехнического колледжей 
прошли состязания регионального этапа конкурса «Профессионалы»

 ‐ В ходе конкурса сварщики должны соединить пластины, используя ручную дуговую 
и полуавтоматическую сварку

 ‐ Токари-конкурсанты выполняли на станке с ЧПУ 
по три модуля в день

 ‐ Состязания по IT-компетенциям — не ручной, 
а интеллектуальный труд

> 330 
конкурсантов

приняли участие в 
региональном этапе чемпионата 

«Профессионалы–2024»

       КОМПЕТЕНЦИЯ                     I МЕСТО                   I I  МЕСТО              I I I  МЕСТО

Токарные работы 
на станках с ЧПУ

Сварочные технологии

Корпоративная защита 
от внутренних угроз 
информационной 
безопасности

Автоматизация 
бизнес-процессов 
организаций

Электромонтаж

Георгий Игинов 
(ЖелПК)

Артём Емельянов 
(Обоянский гуманитарно-
технологический колледж)

Ленар Богданов 
(ЖГМК) 

Алексей Кузнецов 
(Курский государственный 
политехнический колледж)

Михаил Евстратов 
(Курский 
электромеханический 
техникум)

Илья Клюев 
(ЖелПК)

Михаил Поляков 
(ЖелПК)

Артём Федин 
(ЖГМК)

Максим Самсонов 
(ЖГМК)

Максим Морозов 
(Дмитриевский 
агротехнологический 
колледж)

Дмитрий Шило 
(Курский 
электромеханический 
техникум)

Степан Гордеев 
(Курский монтажный 
техникум)

Максим Соломенцев 
(ЖГМК)

Иван Ченцов 
(ЖГМК)

Евгений Степанов 
(ЖГМК)

Победители и призёры регионального этапа конкурса 
«Профессионалы-2024» на площадках Железногорска

В ЖГМК соревновались 
будущие программисты и 
электромонтажники, а в 
ЖелПК — сварщики и токари. 
За победу боролись лучшие 
студенты ссузов из несколь-
ких муниципалитетов Кур-
ской области.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Токарь — звучит гордо 
Мастерство токарных работ 

на станке с ЧПУ демонстри-
ровали шестеро участников. В 
день конкурсанты выполняли 

на станке с ЧПУ по три модуля. 
— Сначала по заданному чер-

тежу надо изготовить шесть де-
талей. Второе задание — замеры 
изделия. И третье — в системе 
«Спруткам» разработать управ-
ляющую программу для станка с 
ЧПУ и по ней изготовить деталь, —
рассказала главный эксперт со-
ревнований в компетенции «То-
карные работы на станке с ЧПУ» 
Ирина Новосельцева.

Безопасность 
на первом месте 

Соревнования по информаци-
онной безопасности разрушают 
сложившееся мнение о том, что 
большинство рабочих профессий — 

это ручной труд. Здесь он — 
высокоинтеллектуальный. 

— Задание конкурса — устано-
вить систему, помогающую отсле-
живать и контролировать инфор-
мационный трафик. При этом важ-
но защитить корпоративную сеть 
и сохранить её безопасность. В 
современном мире это необходи-
мый и востребованный навык, по-
тому владеющие им выпускники 
имеют высокие шансы на хорошее 
трудоустройство, — подчеркнул 
главный эксперт соревнований в 
компетенции «Информационная 
безопасность» Роман Ефимцов.

Участник состязаний в компе-
тенции «Автоматизация бизнес-
процессов организации» Павел Иг-
натушин ещё со школы увлекается 

компьютерами. В рамках состяза-
ний ему предстояло адаптировать 
систему 1С под конкретные рабо-
чие задачи. 

— Такие, к примеру, как приём 
заявок на аренду оборудования. 
Вторая часть задания — разра-
ботка мобильного приложения, — 
пояснил Павел. 

Всё как на производстве
В течение трёх дней по шесть 

часов с перерывом на обед буду-
щие электрогазосварщики «кол-
довали» над модулями с элек-
тродом в руках. За ходом работ 
наблюдали эксперты — мастера 
профессиональных образователь-
ных организаций и представители 
партнёров-работодателей.

— В этот раз конкурсанты 
должны соединить пластины, ис-
пользуя ручную дуговую и полу-
автоматическую сварку, сварить 
трубы, продемонстрировать тав-
ровое соединение. То есть выпол-
нить работы, которые есть на ре-
альном производстве, — расска-
зывает главный эксперт по компе-

тенции «Сварочные технологии» 
Ольга Красюк. 

Даже мелкая погрешность на 
любом этапе может стоить победы. 
Поэтому будущий сварщик, тре-
тьекурсник Щигровского аграр-
ного техникума Денис Корнилов, 
готовился к конкурсу почти полго-
да. Зато теперь за три часа сделал 
заготовку для чайника и отдал её 
на суд экспертов. Они оценят её 
внешний вид, соответствие чер-
тежу и герметичность швов. 

Главный сварщик Михайлов-
ского ГОКа Юрий Чернядьев — ин-
дустриальный эксперт конкурса. 
Многолетний опыт помогает ему 
не только оценить работы, но и 
разглядеть потенциал в молодых 
специалистах.

— От Михайловского ГОКа 
им  вру чают  сертификат , 
дающий преимущество при 
приёме на работу, — подчёрки-
вает Чернядьев.

Приглашения на стажировку 
или предложения по трудоустрой-
ству от предприятий-партнёров 
получат все победители чемпио-
ната «Профессионалы».
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Шанс для молодых
Представители Михайловского ГОКа провели 
в Железногорском горно-металлургическом 
колледже встречу «без галстуков»

Руководители МГОКа 
и его подразделений 
рассказали ребятам 
о перспективных 
направлениях развития 
производства, корпора-
тивной культуре и но-
вых технологиях, кото-
рые внедряют на пред-
приятии.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Территория роста
На этих студентов ком-

бинат возлагает большие 
надежды: компании нуж-
ны молодые и квалифици-
рованные кадры. Но и уча-
щиеся в неменьшей степени 
заинтересованы в трудоу-
стройстве на стабильное и 
современное предприятие. 
Поэтому на разговор с руко-
водителями МГОКа приш-
ли студенты не только стар-
ших, но и всех остальных 
курсов. 

Управляющий дирек-
тор МГОКа Антон Заха-
ров рассказал собравшим-
ся о том, что на комбинате 
трудятся специалисты бо-
лее пятисот профессий и 
специальностей. 

— На предприятии вас 
ждёт насыщенная и инте-
ресная жизнь. У нас вы смо-
жете стать настоящими ма-
стерами своего дела, уча-
ствовать в обновлении и мо-
дернизации производства, 
предлагать свои идеи для 
улучшений, а кроме этого — 

заниматься спортом и твор-
чеством, — отметил Антон 
Захаров.  — Комбинат не 
стоит на месте, а постоян-
но идёт вперёд. И вы буде-
те двигаться вместе с ним. 

Шанс есть 
у каждого

Уже сегодня около 150  
студентов колледжа успеш-
но совмещают учёбу с рабо-
той на комбинате. Перво-
проходцем этого направ-
ления несколько лет назад 
стал Андрей Сычев. Сегодня 
он начальник обогатитель-
ной фабрики МГОКа.

— Я стал первым сту-
дентом, который решился 
на такой смелый шаг. Не-
смотря на отсутствие ди-
плома, меня приняли на 
Михайловский ГОК, — рас-
сказал свою историю Анд-

рей. — Директор колледжа, 
Алексей Николаевич Шеба-
нов пошёл навстречу моему 
желанию. Как видите, если 
оно есть — то всё получает-
ся как надо.

О своём студенчестве, 
учёбе, зачётах и пересдачах 
рассказали главный энер-
гетик Михайловского ГОКа 
Евгений Соболев, электро-
слесарь обогатительной фа-
брики Александр Козлов, 
электромонтёр фабрики 
окомкования Денис Апаль-
ков, дробильщик обогати-
тельной фабрики Владимир 
Терехин. 

— Слушая их, я понял, 
что никогда не стоит опу-
скать руки, — поделился 
учащийся Николай Калаш-
ников. — Даже когда грозит 
отчисление, всегда можно 
всё исправить и получить 
хорошие оценки.

Третьекурсница Кри-
стина Грекова вышла из за-
ла с твёрдым намерением 
трудоустроиться на градо-
образующее предприятие. 
Такое же решение принял 
студент второго курса, бу-
дущий электрик Максим 
Ковалёв: 

— Из историй руководи-
телей МГОКа, я понял, что 
каждый из нас может стать 
профессионалом и пост-
роить карьеру, — сказал 
он. — Комбинат всем даёт 
равные шансы, надо толь-
ко не упустить их.

Состязания 
электриков

Ребята не только оцени-
ли опыт старших коллег, но 
и померились силами в он-
лайн-викторине «На сколь-
ко вольт ты электрик?». А 
также собрали электриче-
скую схему и стали участ-
никами игры «Радиопри-
ёмник на тёмной энергии 
космоса». В неформальной 
обстановке будущие элек-
трики отвечали на вопро-
сы по своей специальнос-
ти, самые активные полу-
чили памятные призы.

— Мы хотим заинте-
ресовать этих молодых 
ребят, привлечь их на на-
ше предприятие, — гово-
рит главный энергетик 
Михайловского ГОКа Ев-
гений Соболев. — А ещё — 
помочь им сформировать 
правильную жизненную 
позицию, научить ставить 
перед собой цели и доби-
ваться их.

 / Лучшие участники онлайн-викторины и познавательной игры получили призы от Михайловского ГОКа

 ‐ Антон Захаров отметил, что комбинат даёт 
молодым специалистам широкие возможности 
для развития и профессионального роста

• КОНКУРС

Когда работа — в радость
В Железногорске подвели итоги конкурсов 
«Учитель года», «Лучший педагог-психолог» 
и «За нравственный подвиг учителя».

Участница городского конкурса Екатерина Евдоки-
мова признаётся: когда одноклассники ещё разду-
мывали о дальнейшем жизненном пути, она, буду-

щая студентка Орловского государственного универси-
тета, уже твёрдо знала, что будет психологом.
— Мне нравится изучать внутренний мир ребёнка, помо-
гать ему, видеть его эмоции, любопытные глаза. Поэто-
му освоила профессию и в 2014 году устроилась психо-
логом в детский сад, — говорит Евдокимова. — Работать 
с малышами начинаю с момента их зачисления: провожу 
адаптационные занятия перед первым посещением дет-
сада, потом — занятия в группах. 
В этом году Екатерина стала победителем городского 
этапа в номинации «Педагог-психолог». Теперь она будет 
представлять Железногорск на региональном этапе.
Её коллега, замдиректора по воспитательной работе 
школы № 3 и учитель географии Анна Гуслякова, побе-
дившая в конкурсе «За нравственный подвиг», регуляр-
но проводит в своём пятом классе патриотические ак-
ции. Ребята пишут письма и видеосообщения для наших 
бойцов на линии боевого соприкосновения, проводят 
конкурсы армейской песни, читают стихи о героях. 
— Мой успех — это наша общая с учениками победа, — 
отметила она на церемонии награждения. 
Победитель в номинации «Учитель года» — педагог на-
чальных классов школы № 14 Оксана Садовничая — 
преподаёт уже 14 лет. Рассказывает, что в юности хоте-
ла стать актрисой. Но поняла, что талант можно проя-
вить не только на сцене.
— Наша профессия — это не только скучные будни с 
проверкой тетрадей, но и творчество, интересная пода-
ча материала, обучающие игры. Поэтому я комфортно 
себя чувствую в роли педагога и друга для детей, — го-
ворит Оксана. 
Конкурсы проходили в несколько этапов. В течение ме-
сяца учителя проводили открытые занятия и мастер-
классы, выполняли психологические кейсы. Жюри оце-
нивало портфолио и методические наработки педагогов. 
Поощрение победителей взял на себя Металлоинвест. 
— Что такое учитель, я знаю не понаслышке: моя мама, 
тёща и старшая дочь — педагоги, — сказал, вручая на-
грады, директор по социальным вопросам Михайлов-
ского ГОКа, депутат Курской областной думы Борис Со-
рокин. — Ваш труд — непростой, но очень важный: ны-
нешние мальчишки и девчонки завтра будут строить 
будущее нашей страны. А Металлоинвест всегда готов 
поддержать настоящих подвижников на ниве педаго-
гики. 

Мария Коротченкова
Фото автора

 ‐ От лица всего горняцкого коллектива МГОКа 
Борис Сорокин поблагодарил педагогов 
за добросовестный труд

280 тыс.
рублей направил Металлоинвест на поощрение 
победителей городских педагогических конкурсов.
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Концерт — посвящение
Выступление Национального филармонического оркестра 
в Железногорске стало единственным в ранее объявленном 
гастрольном туре, организованном благотворительным фондом 
«Искусство, наука и спорт». В Старом Осколе и Губкине концерты 
отменили в связи с общероссийским трауром.

Алёна Мяснянкина 
Фото Владимира Авдеева

Музыканты по-
святили своё 
выступление 
памяти жертв 
теракта в «Кро-

кус Сити Холле», поэтому из-
менили программу. Открыли 
концерт «Молитвой» Иоган-
на Себастьяна Баха, в кото-
рой звучали одновременно 
и скорбь, и надежда. И такая 
атмосфера — одномоментной 
боли и света — царила в зале 
весь концертный час. 

Оркестр исполнил «Песню 
матери», затем тенор Алек-
сей Неклюдов арией Вла-
димира Ленского из опе-
ры «Евгений Онегин» тон-
ко и очень образно передал 
страх человека перед неиз-
бежностью и непредсказуе-
мостью судьбы. А сопрано 
Елизавета Пахомова в роли 
Джульетты из произведения 
Шарля Гуно передавала на-
строение молодости, любви, 
возрождения. 

— Она подарила настоя-
щую радость. Переливы её го-
лоса были похожи на наше-
го курского соловья. И было 
в композиции что-то такое 

юное, весеннее, обещающее 
начало нового, прекрасного — 
любви и жизни! — рассказала 
после концерта зрительница 
Светлана Березовская.

По окончании концерта, 
железногорцы категоричес-
ки не хотели отпускать ар-
тистов со сцены. Аплодиро-
вали стоя, кричали «браво» 
и услышали ещё одно произ-
ведение. По выбору велико-
го маэстро им стала «Элегия» 
Сергея Рахманинова. 

— В ней композитор рас-

сказал обо всех нас, о рус-
ском человеке с удивитель-
ной, тонкой и нежной ду-
шой, о милосердном челове-
ке, — предварил её исполне-
ние Владимир Спиваков. — 
К большому сожалению мы 
не смогли выступить в Ста-
ром Осколе и Губкине. Но я 
рад, что мы снова приехали 
в Железногорск, продолжив 
очень важную традицию. 
Ведь традиция — это не ве-
риги на ногах, а чувства ду-
ши, огонь, который переда-

ётся от человека к человеку, 
от поколения к поколению.

Многие железногорцы вы-
ходили из зала со слезами на 
глазах.

— Вспомнила Седьмую 
симфонию Шостаковича, ис-
полненную в блокадном Ле-
нинграде, — рассказала зри-
тельница Оксана Жучкова. — 
Эта музыка звучала так, что 
слышали её и враги, и наши 
бойцы. И такая духовная под-
держка сегодня очень нужна 
всем нам.

‐ Владимир Спиваков посвятил своё выступление 
памяти жертв теракта в «Крокус Сити Холле»

Стабильный 
доход 
по дебетовой 
карте

Организатор акции «Карта для мечты» Банк ГПБ (АО). Сроки с 06.02.2024 по 31.07.2024. Участники: держатели дебетовой карты в пакете услуг «Универсальный» с 
подключенной Программой лояльности «Понятный кешбэк» или «Умный кешбэк», предоставившие согласие на участие в акции до 30.04.2024. 25% кешбэк (возврат 
части средств) в категориях супермаркеты, одежда и обувь, АЗС, такси и общественный транспорт, аптеки (перечень МСС-кодов указан в условиях акции). 
Максимально – 5 000 баллов ежемесячно (1 балл = 1 ₽ при компенсации покупки и 1 балл = 0,8 ₽ при конвертации в рубли в мобильном приложении Банка (0+)). 
Минимальные траты для получения кешбэка — 5 000 ₽ в месяц. 10% годовых на неснижаемый остаток средств на счете карты от 30 000 ₽ до 100 000 ₽, максимум – 
850 руб./мес. Выпуск и обслуживание карты – 0 ₽. Подробнее на gazprombank.ru. Информация на 06.02.24. Банк ГПБ (АО). Лицензия Банка России № 354. Реклама
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Железногорск, 
Ленина, 16

• РЕКЛАМА

• КОНКУРС

Детский взгляд 
на взрослое дело
Организаторы традиционного кон-
курса детского творчества «Жемчу-
жина КМА» определили его победи-
телей.

Рисунки, плакаты, настольные игры, мо-
делирование, конструирование, лепку 
из пластилина, резьбу и выжигание по 

дереву — все эти виды творчества использо-
вала железногорская детвора в своих рабо-
тах. Через призму своего восприятия и име-
ющихся знаний о Михайловском ГОКе юные 
таланты показали все стороны градообразу-
ющего предприятия — работу карьера, фа-
бричного передела, масштабную социальную 
политику и горняцкие профессии. Возраст 
самого младшего участника — 5 лет, самого 
старшего — 18.
— В этом году в конкурсе «Жемчужина КМА» 
участвуют 296 работ, — рассказала методист 
выставочного зала «Центра детского творче-
ства» Олеся Желудева. — Лауреатов опре-
делили в пяти номинациях: «Трудовые дина-
стии», «МГОК — опора города», «Наш МГОК — 
наша гордость», «Мир профессий МГОКа» и 
«МГОК будущего». 
Организаторы конкурса — Михайловский ГОК, 
городское управление образования и Центр 
детского творчества — отметили, что качество и 
уровень работ растёт с каждым годом. Ребята с 
удовольствием используют такие нетрадицион-
ные элементы, как, например, шерстяные нити, 
гречку, болты и гайки, бисер, губки, ткань, па-
лочки для мороженого.
— При оценке работ мы учитываем, соответ-
ствует ли работа, выполненная ребёнком, 
указанному возрасту, и максимально ли рас-
крыта тематика. Важны индивидуальность, 
яркость, оригинальные композиционные ре-
шения и нестандартное видение, — пояснила 
Желудева.
— Всякий раз, когда я смотрю на детские ра-
боты с точки зрения профессионала, вижу не-
посредственные детские впечатления, — от-
метил член конкурсной комиссии, препода-
ватель спецдисциплин «Живопись, рисунок, 
композиция» Железногорского художествен-
ного колледжа им. А. А. Дейнеки Роман Игна-
тьев. — Открываю для себя целый мир там, 
где, казалось, уже всё достаточно обыденно 
и понятно.
Победителей и лауреатов конкурса ждёт тор-
жественное награждение с вручением дипло-
мов и подарков. Оно пройдёт в апреле. К это-
му времени конкурсные работы разместят в 
фойе Дворца горняков, где их смогут увидеть 
все жители города.

Мария Коротченкова
Фото Владимира Авдеева

‐ В этом году в конкурсе «Жемчужина 
КМА» участвуют 296 детских работ

реклама
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Ни минуты покоя!
В спортивном зале Михайловского ГОКа прошёл открытый розыгрыш Кубка 
комбината по бадминтону

Мария Коротченкова
Фото Владимира Авдеева

В нём  у ч а с т в ов а л и 
12 спортсменов — как 
сотрудники комбината, 
так и работники других 
железногорских пред-

приятий. Играли в парах до двух 
побед, потом — за призовые места. 

Ведущий специалист отде-
ла информационной безопасно-
сти МГОКа Сергей Попов впервые 
участвует в состязаниях городско-
го уровня. Готовился к ним всего 
месяц. Хотя с ракеткой и воланом 
знаком с раннего детства. 

— Мой отец играл в бадмин-
тон, любил этот вид. Показы-
вал мне, как подавать, как отби-
вать атаки соперника, — говорит 
Сергей. — Пока мои противники 
играют лучше, и мне есть, чему у 
них поучиться. Но уверен: скоро 
и я наберу форму, моя игра станет 
более качественной.

Напарница Сергея — специа-
лист по ТО дренажной шахты 

Светлана Являнская  — более 
опытный игрок: она уже неодно-
кратно представляла своё подраз-
деление в нескольких видах спор-
та рабочей спартакиады. 

— Занимаюсь лёгкой атлети-
кой, теннисом, бадминтоном, 
играю в шашки. Спорт позволя-
ет мне всегда быть в хорошей фи-
зической форме, то есть лучше 
справляться с рабочими обязан-
ностями, — рассказала она. — С 
Сергеем вышли на корт впервые, 
пока не хватает сыгранности. Но 
мы не расстраиваемся, а наобо-
рот, делаем правильные выводы: 
где, в каком элементе игры нам 
нужно «поднажать», чтобы начать 
выигрывать.

Со стороны кажется, что бад-
минтон  — простой и доступ-
ный вид спорта. Однако слесарь-
ремонтник обогатительной фаб-
рики Сергей Чернышов считает, 
что это не так.

— Это можно назвать «сме-
сью» быстрых шахмат и челноч-
ного бега: нужно очень быстро 
ориентироваться и понимать, 

куда полетит волан после удара, 
при этом мы в постоянном движе-
нии по корту. Ни минуты покоя! — 
объясняет он. 

Лучшими в этих соревновани-
ях стали Артём Медведев и На-
талья Кондрашова. Серебро — у 
Сергея Чернышова и Оксаны Хох-

ловой, бронза досталась Михаи-
лу Карпачову и Елене Школиной. 
Победителям вручили дипломы 
и денежные премии.

 ‐ Бадминтон можно назвать «смесью» быстрых шахмат и челночного бега: нужно очень быстро 
ориентироваться и понимать, куда полетит волан после удара. При этом игроки — в постоянном 
движении по корту

Сильные и выносливые
На Михайловском ГОКе прошёл чемпионат по гиревому спорту

ВЕСОВАЯ        I МЕСТО                    II МЕСТО                 III МЕСТО
КАТЕГОРИЯ 

до 63 кг

до 68 кг

до 73 кг

до 78 кг

до 85 кг

до 95 кг

до 105 кг

свыше    
    105 кг

Евгений Жариков    
(АТУ)

Евгений Пухучкин 
(ОФ)

Игорь Дадуров 
(УГП)

Максим Дурман 
(АТУ)

Александр Козлов 
(ОФ)

Роман Гнездилов 
(РУ)

Александр Надобных 
(УКС)

Андрей Ильин 
(РУ)

Дмитрий Шумицкий 
(УГП)

Станислав Бондаренко 
(АТУ)

Алексей Кондрашов 
(УЖДТ)

Олег Волошин 
(АТУ)

Артём Вахненко 
(ЭЦ)

Владимир Снастин 
(ЭЦ)

Александр Татаренков 
(РУ)

Сергей Анцышкин 
(ФОК)

Александр Жудинов 
(УЖДТ)

Андрей Куликов 
(УРМЭЭО)

Артём Анпилогов 
(ФОК)

Владимир Андреев 
(УК)

Михаил Панченко 
(АТУ)

Вячеслав Уколов 
(УРМЭЭО)

Вадим Бреусов 
(УРМЭЭО)

Евгений Пустоваров 
(РУ)

 ‐ Условия соревнований предельно просты: за десять 
минут нужно поднять две 24-килограммовые гири мак-
симальное количество раз

Юлия Ханина
Фото автора

Слесарь рудоуправле-
ния Василий Чебота-
рёв работает на ком-

бинате более десяти лет. 
Всё это время он выступа-
ет за команду подразделе-
ния на рабочей спартакиа-
де в турнирах по гиревому 
спорту. А в последние пару 
лет — и на соревнованиях по 
полиатлону. 

— Начинал с небольшого 
веса. Каждую гирю подни-
мал всего 5-7 раз, — говорит 
Василий. — Регулярные за-
нятия с тренерами помогли 
освоить правильную техни-
ку и улучшить результат. 

Как отмечает спортив-
ный инструктор спортком-
плекса «Магнит» Сергей 
Жданов, гиревой спорт вы-
бирают самые сильные и 
выносливые спортсмены. 

—  Именно они сегодня 
собрались здесь, чтобы вы-
яснить, кто сильнее, — сооб-

щил он. — В соревнованиях 
участвуют 64 человека. Они 
выступают в восьми весо-
вых категориях. 

Условия соревнований, 
являющихся частью рабо-
чей спартакиады, предель-

но просты: за десять минут 
нужно поднять две 24-ки-
лограммовые гири макси-
мальное количество раз. 
Опытные спортсмены на 
этих состязаниях не раз 
показывали результаты, за-

предельные для обычного 
человека. Например, лич-
ный рекорд мастера спорта 
Романа Гнездилова — более 
100 раз за десять минут! В 

этот раз атлет его не превы-
сил, но выжал гири 82 раза и 
внёс хороший вклад в итого-
вый результат своей коман-
ды: спортсмены РУ заняли 

второе место. На третьем — 
команда обогатительной 
фабрики. А на верхнюю сту-
пень пьедестала поднялась 
сборная АТУ-УГП. 
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КОРОЛЕВА САДА В ВАШЕМ САДУ. КОРОЛЕВА САДА В ВАШЕМ САДУ. 
3030 ВИДОВ СОРТОВ РОЗ  ВИДОВ СОРТОВ РОЗ (ПЛЕТИСТЫЕ, ЧАЙНО-ГИБРИДНЫЕ, (ПЛЕТИСТЫЕ, ЧАЙНО-ГИБРИДНЫЕ, 
ШРАБЫ, ФЛОРИБУНДЫ, ПОЧВО-ПОКРОВНЫЕ, СПРЕЙКИ)ШРАБЫ, ФЛОРИБУНДЫ, ПОЧВО-ПОКРОВНЫЕ, СПРЕЙКИ)

ОЖИДАЕТСЯ ПОСТУПЛЕНИЕ СЕРБСКИХ РОЗ.ОЖИДАЕТСЯ ПОСТУПЛЕНИЕ СЕРБСКИХ РОЗ.
В   ПРОДАЖЕ В   ПРОДАЖЕ 12 СОРТОВ  ВИНОГРАДА, 39 СОРТОВ ЛИЛИЙ, 12 СОРТОВ  ВИНОГРАДА, 39 СОРТОВ ЛИЛИЙ, 

КАЛЛЫ,  АСТИЛЬБЫ, ХОСТЫ.КАЛЛЫ,  АСТИЛЬБЫ, ХОСТЫ.    
5 АПРЕЛЯ 5 АПРЕЛЯ — ОТКРЫТИЕ ЛЕТНЕЙ ПЛОЩАДКИ (УЛ. МИРА, 34)— ОТКРЫТИЕ ЛЕТНЕЙ ПЛОЩАДКИ (УЛ. МИРА, 34)

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:
«СИЯНИЕ»«СИЯНИЕ» (ГАГАРИНА, 35) И  (ГАГАРИНА, 35) И «МАМИН САД»«МАМИН САД» (МИРА, 34).  (МИРА, 34). 

16 КУРСКАЯ РУДАНОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА № 7 | 5 апреля 2024 годаРазное

РЕК ЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ  8 (47148) 96268

> Грузоперевозки, услуги грузчиков. Строительные 
работы. Мастер на час, спил деревьев, другие работы. 
Тел.: 8-950-875-81-83, 8-910-211-44-65.
> Ремонт квартир, обои, шпатлёвка, линолеум, 
ламинат. Тел.: 8-910-315-33-10.

> Ремонт бытовых холодильников и морозильных 
камер на дому. Качество. Гарантия. Выезд в район. 
Огромный выбор и наличие запчастей. Большой опыт! 
Тел.: 8-919-273-73-18, 8-904-520-12-68.

> Продам дачу в деревне Погарище. Дом из бруса 
(25 кв. м), газ, электричество, печь. Гараж с подвалом. 
Участок 15 соток, есть сад. Тел.: +7-961-194-33-77

СКОРБИМ...

Совет ветеранов АО «Михайловский ГОК им. А. В. Вари-
чева» и коллективы подразделений  глубоко скорбят по 
поводу смерти бывших работников РУ — Долгова Ивана 
Михайловича; Энергоцентр — Ивановой Антонины 
Петровны, Немец Ильи Александровича; УПЗЧ — Бессоно-
ва Владимира Васильевича, Поздеевой Любови Алексеев-
ны; ЦОП — Солодухиной Аллы Валерьевны, и выражают 
искреннее соболезнование родным и близким покойных, 
разделяя с ними боль и горечь утраты.

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Совет ветеранов Михай-
ловского ГОКа поздрав-
ляет с юбилеем Горбуно-

ву Валентину Алексеевну, Ши-
лову Тамару Михайловну, Щел-
кунова Виктора Михайловича, 
Низовенко Марию Васильев-
ну, Галицкого Александра Ми-
хайловича, Никитина Алексея 
Яковлевича, Сидорова Сергея 
Михайловича, Глухоедова Ана-
толия Александровича, Дрючи-
ну Нину Петровну, Козлову Ва-
лентину Петровну, Новосадова 
Николая Ивановича, Астахову 
Галину Владимировну, Решет-
никову Валентину Федоровну, 
Плющева Владимира Михайло-
вича, Бубнову Анну Анатольев-
ну, Зеленова Виктора Ивано-
вича, Позднякову Галину Фёдо-
ровну, Реутова Виталия Васи-
льевича Козинова Анатолия Ге-
оргиевича, Лопареву Веру Ива-
новну, Полянскую Валерию Ми-
хайловну, Сердюкова Владими-
ра Александровича, Шерпула 
Валерия Анатольевича, Короб-
кову Зинаиду Сергеевну, Есаул-
кова Александра Александро-
вича, Ильина Владимира Гри-
горьевича, Попову Татьяну Сте-
пановну, Ульянову Марию Сер-
геевну, Рулева Алексея Ивано-
вича, Акимову Веру Ивановну, 
Семечкову Галину Яковлевну, 
Локтионова Владимира Павло-
вича, Новикову Марию Алек-
сандровну, Жарикова Алексан-
дра Ивановича, Кореневскую 
Милитину Ивановну, Фомочки-
на Владимира Никитовича.

С юбилеем, 
ветераны!

• САД И ОГОРОД

Весенняя посадка роз в тубах
Саженцы в тубах — это 
укорененные черенки в 
компактной упаковке, 
внутри которой находит-
ся влажный торф или 
другой субстрат, надёж-
но сохраняющий корни. 

Валентна Мартыненко,
садовод-профессионал

Такая посадка име-
ет  неоспоримые 
преимущества.

Во-первых, это удоб-
но — розы уже имеют 
сформировавшуюся корне-
вую систему и легко адап-
тируются к новым услови-
ям. Во-вторых, вы можете 
точно выбрать сорт, цвет и 
форму цветка, что немало-
важно для гармонии ваше-
го сада.

При выборе роз обрати-
те внимание на состояние 
растения. Идеально, когда 
почки только проклюну-
лись, стебли покрыты па-
рафином или воском, ко-
ра — гладкая, без плесени 
или пятен. 

Аккуратно освободи-

те растение от упаковки 
и очистите с корней суб-
страт. Ни в коем случае не 
выпрямляйте их вручную: 
так вы нанесёте непо-
правимый вред корневой 
системе.

Налейте в сосуд воду, 
разведите в ней препарат 
стимулятора роста для 
пробуждения и образова-
ния корней и поместите 
в раствор саженец. Через 
5-6 часов достаньте его, 
подрежьте корешки, уда-
лите засохшие, лишние по-
беги. Выкопайте посадоч-
ную яму, чтобы корни ро-
зы свободно помещались 
в неё, поместите цветок и 
засыпьте землёй. 
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Выезд в район. 
Вызов бесплатно.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ.
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8 ● 920 ● 709 ● 66 ● 79

ГРУЗЧИКИ
С ТРАНСПОРТОМ
РАЗНОРАБОЧИЕ
8(951)324-34-86
8(919)175-61-24
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По вопросам доставки газеты 
«Курская руда» обращаться 

по телефону: 9-62-65.

Проектной организации ООО «Городской 
институт проектирования метзаводов» 
требуются:
■ главный инженер проектов;
■ специалист по авторскому надзору;
■ инженер-проектировщик электротехничес-
 кого отдела;
■ инженер-проектировщик энергетического 
 отдела (водоснабжение-канализация)».
Обращаться по тел.: 9-41-54, 8-920-738-46-46.

> БУРЕНИЕ СКВАЖИН под ключ +7-919-134-58-42.
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Семья Ремесковых благодарит руководство и коллектив 
управления железнодорожного транспорта, а также — 
Совет ветеранов МГОКа за помощь в организации похо-

рон Ремескова Ивана Александровича.

• БЛАГОДАРНОСТЬ
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